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10日上午，市民向本报反映，天桥区金泉小区4号楼前垃圾成堆，半月无
人清理，气味难闻。记者采访了解到，垃圾无人清理是因为小区物业公司的
保洁人员辞职。物业公司负责人称，预计两日内清理完毕。

本报记者 李飞 实习生 刘甲 摄影报道

垃圾堆路边 半月没人管

本报见习记者 王杰 万兵
实习生 杨国强

平时8块钱车费

节假日涨到16块

“平时8块钱，一到周五返
乡的人多了，就涨价。”小贾
称，而到了清明、“五一”、“十
一”等“大节”，“能涨到16元”。
据小贾介绍，经常坐这条线的
乘客基本上都是像自己一样
的务工人员，“赚个钱本来就
不容易，票价还由小巴司机说
了算，想涨就涨，问问就跟我
们说爱上不上。”小贾认为，这
完全就是在肆意“哄抬物价”，
完全没有诚信。

不光如此，小贾表示，这
趟车是从青龙山长途客运站
发车，但在路上随时停车，自
己一般就是从途中的市立
五院上车。1 0日上午，记者
按照小贾的提示，来到济南
市市立五院。营市西街往南
大约 1千米的地方，记者发
现该马路东侧有一辆小巴

在此停靠，售票员举着招牌
在招揽旅客。

随后记者向其咨询到长
清万德的价格，“到万德10块
钱，这就发车。”该售票员说
道。当记者问清明节票价怎么
是16块钱时，该售票员虽矢口
否认，但在一旁等车的乘客表
示，“我一周坐这趟车三四次，
他们每到节假日涨钱都是常
事。”

此外，因为路过万德，部
分从济南到泰安的车也在此
地揽客。记者咨询这种小巴
到万德的价格时，司机告诉
记者，“去万德1 0块钱。”据
小贾称，每到节假日，凡是
到万德的车都会涨价。“不
管是发往万德的小巴，还是
经过万德的小巴，他们都是商
量好的。”

此外，小贾反映，尽管多
数时候车上都有座，但节假
日人太多、座位不够时，小
巴“舍不得”客源，还会在过
道里添上几个小马扎。这样
一来，车费就显得更加不值
了。

交通部门将排查

乘客要留好证据

对此，青龙山客运站安全
运务部工作人员经核查表示，
去往长清万德的长途车票价
的确是10块。但是对于驶出站
外后,小巴擅自搭客并抬高票
价的行为，车站方面只能“批
评教育”。

因为小贾在中途下车，所
以平常他只花8块钱。此外，据
小贾称，他为涨价一事，还向
当天的乘票员索要了车票。但
记者发现，小贾要来的车票信
息与他所乘坐的车次信息完
全不符。

“去往万德的车有的是公
司的，有的是挂靠的，挂靠车
平时是自己管理。”工作人员
称，“公司方面没有执法权，对
于有违规行为的司机只能批
评教育。”该工作人员建议乘
客最好“在站内上车”，否则不
光是票价，安全等问题都无法
保障。而像小贾这样，权益受
到侵害时，可以向上一级部门

投诉。
济南市交通运输局工作

人员也称，小贾乘坐的这种长
途班次，按规定是“点对点”的
线路，“不允许站外载客”。该
工作人员表示，针对反映的这
种情况，“稽查支队将进行重
点排查。”但是交通部门也希
望乘客遇到此类情况时能留
存票据、车号、录音等证据，方
便有针对性地检查相关人员。

“每到节假日总会接到很
多类似的投诉电话。”济南市
物价局价格管理处工作人
员表示，当时也曾和市交通
局联手提前对各运营公司
进行提醒和告诫。“包括平
时，小巴也无权乱涨价。”物
价部门表示。

同时，物价部门也强调，
市民平时一旦发现“乱涨价”
现象一定要留存好证据，并
拨打“12358”举报。工作人
员表示，经查实后，对违规
车辆将采取“取消营运资格
或停运”的处罚，并处以罚
款。同时，也会责令其退还多
收款项。

每每逢逢节节假假日日，，回回家家车车费费翻翻一一番番
济南至万德小巴车乱涨价行为频发生

家住长清万德镇的小贾在济南务工。清明节回万德时，平时8块钱的车票一下子涨到16
块钱。而且据他反映，每逢周五或节假日人多时，乘坐的小巴常常擅自涨价。交通和物价部门
提醒市民，遇到此类情况应尽量留存票据、录音等证据，并及时举报。

本报4月10日讯(记者 李飞 实习
生 刘甲 ) 近日，多位市民向本报反
映，历城区鲍山街道办事处殷陈小区的
11、12号楼天然气开户费交了5年了，但
天然气一直未开通，现在连管道都生锈
了。对此，殷陈村委会的工作人员表示，
正等待市政公用事业局的批复，何时通
气暂未确定，但近期会有结果。

近日，历城区鲍山街道办事处殷陈
小区的赵女士向本报反映，小区11、12号
楼居民在2009年就向殷陈村委会交了燃
气开户费，但直到目前，除了两年前殷陈
村委会联系济南港华燃气有限公司的人
给安装了燃气设备，就再也没有任何进
展，天然气也一直没有开通。

“我一共三套房子，交了一万多块
钱，其中80平米的房子交了3000多元，另
外各120平米的两套房子交了8000多
元。”小区居民于女士表示。居民何女士

也反映了同样的问题。
赵女士表示，现在她和其他居民都

想把5年前交的钱要回来。燃气管道从两
年前安装好到现在一直没用，管道都生
锈了。“即使现在给通了气，也担心因为
管道老化出现安全隐患。”

记者联系了殷陈村委会的谢姓工作
人员，对方称殷陈小区11、12号楼是2003
年因道路拓宽建的安置房，当时并没有
办理土地手续，而济南市政公用事业局
要求出示土地手续。相关材料去年历城
区政府已上报市政公用事业局，目前还
没有批复。因为没有拿到批复文件，济南
港华燃气有限公司也就无法向殷陈小区
的11、12号楼开通天然气。

记者拨打了济南港华燃气热线，相
关工作人员称，由于殷陈小区11号楼和
12号楼没有房产证，手续不全，无法交配
套费，因此一直未能开通天然气。

钱钱交交五五年年了了，，天天然然气气还还未未通通
殷陈村委会：等待市政局批复，近期会有说法

本报4月10日讯(记者 喻雯 实习
生 韩清 陈淑毓) 洪家楼小区25号
院的维修资金已经申请了，一星期后就
可审批完。10日，记者跟随济南市房屋
建设综合开发集团“同盛热线”有关负
责人，把该小区的维修资金具体情况摸
清，目前有关部门正在做预算，不仅把
窗户更换，楼梯墙面、地面等也将重新粉
刷修补。

10日上午，济南市房屋建设综合开
发集团“同盛热线”有关负责人顾存良对
两个单元的窗户尺寸进行了测量。“有了
这个数据，就可以做维修预算了。”顾存
良说，做维修预算是申请维修资金的一
个重要程序。

10日下午，历城区直属房管所一位
吴姓工作人员告诉记者，洪家楼小区25

号院两个单元楼是由他们直接管理的，9

日上午看到本报有关报道后，也积极筹
划办理维修资金的申请使用了。该工作
人员介绍，他们现在正在做预算。除了业
主反映的楼道窗户要换以外，楼梯墙面、
地面等公共部分也要重新粉刷修补。

该工作人员表示，预算做完后还要
进行公示、集体签字等程序，一切都要按
程序来走。大约一个星期后维修资金就
能审批下来，但要等到资金的最终到位
大约需要半个月的时间。

洪家楼25号院

已申请维修资金

追踪报道

本报4月10日讯 (记者 刘雅菲 )
1 0日，本报报道了荷花路和还乡店路
路口西侧，晚上有人专门提起限高杆，
向过往大车收取1 0 0元过路费一事。9

日，记者就此事向责任区民警进行了
反映。

10日，记者从负责该片区的邢警官
处了解到，9日晚上11点多，他来到这处
限高杆处进行了查看，当时限高杆并未
被提起，也没有人在这里收费。

现在是没有人收费了，那以后如何
保证彻底杜绝这里的乱收费呢？历城区
城市管理行政执法局华山中队城管科的
陈科长说：“我们也已经跟民警反映了，
他们会随时关注这个地方。”

现在这个限高杆的遥控器在哪里？
以后又会如何对其进行管理呢？陈科长
介绍说，限高杆的遥控器目前在建设单
位手中。“调试完成之后，我们会从施
工方手中收回限高杆的遥控器，我们也
将跟领导汇报，看能否将这个限高杆焊
死，让其不能再被提起，彻底杜绝这种乱
收费。”

升降限高杆处

已无人收过路费
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